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Affrontare la crisi
con una società coesa,
nel rispetto di diritti e doveri

Quella di fare “quadrare 
i conti” è una difficol-
tà che investe, oltre ai 

Comuni, molte imprese e tanti 
lavoratori.
Sono quasi 800 i lavoratori di 
imprese budriesi in cassa in-
tegrazione e molti di questi a 
rischio di mobilità e licenzia-
menti. Il settore metalmeccani-
co è quello più colpito.
Anche l’ultimo rapporto con-
giunturale sull’Emilia Roma-
gna redatto da Unioncamere, 
Confindustria e Carisbo ci dice 
occorrerà tempo per uscire da 
questa situazione, anche in 
una regione che è fra le più ric-
che d’Italia e d’Europa.
La crisi che ci coinvolge, que-
sto va detto con chiarezza, non 
è originata dal destino cinico e 
baro ma da un capitalismo fi-
nanziario senza etica e dalle 
ricette ultraliberiste che hanno 
seguito i governi conservatori 
di mezzo mondo: meno tasse 
per i ricchi, ricerca del profit-
to immediato e ad ogni costo, 
sfruttamento intensivo delle 
risorse naturali. E’ opportuno 
ricordarsi di questo, se voglia-
mo affrontare la crisi ed uscir-
ne in piedi. Dalle nostre par-
ti, qui in Emilia Romagna e a 
Budrio, stiamo reagendo con 
una ricetta che fa parte del no-
stro codice genetico, cioè cer-
cando di fare sistema, di uni-
re le istituzioni locali, le forze 
dell’impresa e del lavoro con 
alcuni obiettivi di fondo: inve-
stire in ricerca e conoscenza 
per qualificare ancora il nostro 
sistema produttivo, mantenere 
i livelli occupazionali, sapendo 
che la condizione dell’operaio 
e del piccolo imprenditore oggi 
non sono molto diverse, fare il 
possibile per assicurare la co-
esione sociale.
Nessuno può certo pensare 
che questo collasso finanziario 
ed economico di dimensioni 
mondiali possa avere una ri-

sposta locale, senza adeguate 
politiche europee e nazionali e 
misure urgenti a sostegno sia 
dei redditi da lavoro e da pen-
sione sia delle piccole e medie 
imprese.
Diciamo al Governo che i Co-
muni, che sono l’istituzione più 
vicina ai cittadini, vanno aiutati 
ora, non domani, anche con un 
piano straordinario di edilizia 
popolare, per affrontare una 
emergenza sfratti sempre più 
grave.
Occorre insistere perché si af-
fermi questa politica, ma senza 
rimanere con le mani in mano, 
cioè facendo la nostra parte, 
come Comune e come comu-
nità budriese. So bene che le 
nostre società sono sempre 
più frantumate e meno coese, 
ma penso che Budrio abbia 
ancora un forte connotato di 
comunità.
Lo vediamo nella disponibilità 
di tante Associazioni del volon-
tariato, delle parrocchie, del-

la cooperazione sociale, che 
concorrono, con l’Amministra-
zione Comunale, a sostenere 
progetti di aiuto e di solidarietà 
a favore dei nostri concittadini 
più deboli.
Abbiamo visto esprimere que-
sto spirito di comunità anche 
nel modo con cui si è reagito 
al grave episodio di autolesio-
nismo che ha visto protagoni-
sta una giovane ragazza ma-
rocchina, che rivendicava una 
casa popolare per sé e la sua 
famiglia, senza averne imme-
diato diritto.
Ci si è uniti nel mantenere un 
atteggiamento chiaro: il rispet-
to delle regole e delle leggi in 
vigore in Italia è essenziale per 
evitare ingiustizie. Le gradua-
torie delle case popolari non 
possono essere stravolte sotto 
la pressione di qualsiasi riven-
dicazione. Doveri e diritti devo-
no camminare insieme anche 
per rafforzare una politica di in-
tegrazione verso gli immigrati, 
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considerandoli davvero nostri 
concittadini.
Abbiamo affrontato un epi-
sodio non facile, ma deside-
ro dire a tutti i cittadini che, in 
questo frangente, Budrio ha 
dato buona prova di sé. Così 
ha fatto, ad esempio, con una 
grande compostezza, la comu-
nità marocchina di fronte a un 
episodio che poteva suscitare, 
oltre allo sconcerto, sentimenti 
di isolamento e di frustrazione.
Così ha fatto la politica e pen-
so in primo luogo ai pronun-
ciamenti che ho ascoltato in 
consiglio comunale da parte 
di tutte le forze consiliari, an-
che quelle di opposizione, che 
desidero ringraziare per avere 
dimostrato unità e sensibilità, 
comprensione dei problemi e 
condivisione della comunica-
zione che ho svolto in Consi-
glio su questo argomento. n

Carlo Castelli
Sindaco di Budrio
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servizi e 
capitale sociale 
nelle politiche 
contro la crisi:
una sfida per i 
bilanci dei comuni

I comuni, che cercano di 
fronteggiare la crisi, così 
come sta facendo - bene, 

a nostro avviso - il comune di 
Budrio, sono alle prese con 
le minori risorse attribuite loro 
dallo Stato centrale e con le 
mancate entrate dell’ Ici “pri-
ma casa”: la maggior voce di 
entrata nei bilanci. Si è abolita 
l’Ici per tutti, anche per i citta-
dini più facoltosi, prometten-
do di compensare i comuni; 
ma stiamo ancora aspettando 
372.000 euro del 2008 e non 
sappiamo cosa ci verrà resti-
tuito per il 2009. Inoltre i tagli 
pesanti alla Scuola pubblica 
hanno portato a ridurre dra-
sticamente i modelli orari e il 
tempo scuola. L’amministra-
zione comunale è intervenu-
ta ammortizzando disagi che 
sarebbero altrimenti stati ben 
maggori, anche sostenendo la 
scuola paritaria dell’infanzia di 
Budrio. Il sistema di welfare è 
minacciato, e i primi a rischiare 
sono i più deboli: anziani con 
pensioni basse e lavoratori 
precari o in cassa integrazio-
ne. Si dice in questi giorni di ta-
gliare la spesa pubblica impro-
duttiva. Siamo d’accordo, ma è 
difficile sostenere che il welfa-
re ne faccia parte. Il comples-
so dei nostri servizi va dai nidi 
alle scuole materne, dall’assi-
stenza domiciliare al trasporto 
scolastico, dalla manutenzione 
delle strade e del verde al so-
stegno del tessuto associativo 
sportivo e culturale.

Inoltre crescono i vincoli all’au-
tonomia dei comuni (nono-
stante non si faccia altro che 
parlare di federalismo) e cre-
scono anche i bisogni sociali. 
Il gruppo consigliare di mag-
gioranza del Comune di Bu-
drio pensa che ci si debba 
comunque impegnare - anche 
nella programmazione finan-
ziaria per il 2010 - per salva-
guardare i servizi e il grande 
capitale sociale della nostra 
comunità, cioè quell’insieme di 
regole, relazioni di fiducia, ap-
partenenza e senso civico che 
permette il buon funzionamen-
to dell’amministrazione e del 
sistema economico, sociale e 
culturale.
Chiediamo al Parlamento e 
al Governo di varare misure 
urgenti a sostegno di Comu-
ni come il nostro che hanno i 
conti in regola e che hanno di-
mostrato di utilizzare bene le 
risorse, per il benessere delle 
persone e per la qualità del ter-
ritorio.
Ci sono tanti esempi in Italia, 
di spreco di denaro pubblico; 
c’è un evasione fiscale enor-
me (100 miliardi di euro in un 
anno). E’ tempo che il gover-
no pensi a sostenere i comuni 
sani, le piccole imprese, i lavo-
ratori, i giovani e i pensionati. 
Noi faremo la nostra parte. n

Luisa Cigognetti
Gruppo PD-Verdi-PDCI-PS

Sono innumerevoli le pro-
messe disattese o mai 
realizzate. Partiamo con 

la famosissima trasversale di 
pianura, arteria di fondamenta-
le importanza per il nostro ter-
ritorio, snodo nevralgico per la 
circolazione delle merci e del-
le persone. Il lotto Bagnarola 
- Granarolo vede ancora dei ri-
tardi dovuti al mancato finanzia-
mento della Provincia rinviato al 
2009. Mentre per il lotto verso 
Medicina, è cosa dimenticata. 
Questo ritardo nell’infrastruttura 
appena citata, provoca seri di-
sagi non solo ai cittadini Budrie-
si, ma anche a tutti coloro che 
ogni giorno per lavoro percorro-
no la tratta in oggetto. Il servi-
zio ferroviario metropolitano nel 
tratto Bologna - Portomaggiore 
e’ stato elettrificato ma i nuo-
vi locomotori entrati in servizio 
da pochi giorni sono a gasolio e 
risolvono parzialmente i disagi 
degli utenti dovuti ai ritardi e alla 
mancata manutenzione del-
le carrozze. Addentrandoci nel 
territorio cittadino ci imbattiamo 
nei numerosi passaggi a livello, 
che dividono in due la nostra 

città, e per i quali, non sono mai 
stati presentati progetti concreti 
di interramento. Errore fu quel-
lo di rendere edificabile la zona 
Creti da tutti risaputa come a 
rischio idrogeologico, e per la 
quale è stato necessario spen-
dere milioni di euro per realiz-
zare vasche di laminazione 
necessarie all’attuale urbaniz-
zazione. Comunque interventi, 
questi, che hanno fatto lievitare 
i prezzi delle abitazioni con una 
ricaduta pesante sugli acqui-
sti delle stesse. Ma di fronte a 
tale urbanizzazione, si rendeva 
ancor più necessario l’interra-
mento dei passaggi a livello, i 
quali, in particolare quello sul-
la via Savino, provoca seri di-
sagi persino al pronto soccor-
so ospedaliero e divide in due 
il centro cittadino. Ritornando 
alle promesse mancate, è ca-
duta nel vuoto la proposta fat-
ta in campagna elettorale dalla 
nostra Amministrazione, di rea-
lizzare la piscina Comunale co-
perta, ormai indispensabile, per 
un tessuto sociale come quello 
Budriese, in continua crescita, 
e con incremento significativo 
di coppie giovani con figli. Pro-
seguendo su questo percorso, 
arriviamo alla nuovissima inau-
gurazione della Torre dell’Ac-
qua, progetto cofinanziato, del 
quale moltissimi cittadini, mo-
strano dubbi e perplessità, sia 
sull’aspetto estetico dell’ope-
ra, sia sui materiali usati, sia 
sull’effettivo utilizzo dell’opera, 
e di come i cittadini possano 
trarne vantaggio. Ed allora cosa 
rimane di tante promesse fatte 
in campagna elettorale? Solo 
l’asfaltatura di alcune strade , 
ma questa, signori, è normale 
amministrazione. n
Marco Mainardi
Consigliere Provinciale
Gianfrancesco Pasquale
Consigliere Comunale
Michele Zambrano
Consigliere Comunale

Provincia 
e comune 
impegni non 
mantenuti

Errata Corrige
Notiziario di Ottobre

paritarie perché in questo modo 
risparmierebbero comunque ri-
sorse per mettere a norma e far 
funzionare meglio le scuole sta-
tali, e in più il confronto continuo 
alzerebbe il livello della qualità 
dell’istruzione.’ La redazione si 
scusa con il Consigliere
Burnelli e con i Cittadini. n

Per un errore nell’ultima frase 
dell’intervento del Consigliere 
Laura Burnelli è stata inserita 
una parola sbagliata che non 
dà conto dell’opinione della scri-
vente. La frase giusta è quindi 
‘Degli Amministratori Pubblici 
avveduti quindi dovrebbero so-
stenere maggiormente le scuole 
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L’epoca della quarta età
il benessere e il nuovo tenore di vita i segreti della quarta età

Oggi si parla di quarta 
età secondo quanto 
pubblicato su “Lancet”, 

rivista medica di fama mon-
diale, considerando che ormai 
abbiamo la possibilità di vivere 
come centenari nei paesi svi-
luppati.
Budrio ha ben nove cittadini 
che hanno superato i 100 anni!
Previsioni scientifiche evi-
denziano la fascia di anziani 
in grosso aumento con riper-
cussioni sul mondo del lavoro 
e dell’economia. L’ipotesi più 
allettante quindi potrebbe es-
sere la riduzione dell’orario di 
lavoro per tutti, con l’innalza-
mento dell’età pensionabile.
Il nostro tenore di vita contribu-
isce al benessere in salute e 
molte malattie che in passato 
portavano via generazioni inte-
re ,oggi passano senza colpo 
ferire.
L’obiettivo fondamentale per i 
servizi sociali e socio-sanitari 
è sostenere quanto in questi 
anni è stato conquistato attra-
verso lo studio della sociologia 
della salute con la organizza-
zione sanitaria in rete informa-
tica e in rapporto con capillare 
organizzazione sul territorio.
Attraverso l’istituzione del Fon-

do Regionale della Non Auto-
sufficienza si è provveduto, a 
partire dal 2007, al sostegno 
del cittadino anziano a domi-
cilio. 
Dal Distretto sono stati erogati 
gli Assegni di cura per anziani 
e disabili adulti e sono conti-
nuati i programmi di Assisten-
za Domiciliare ad anziani e 
disabili attraverso la collabo-
razione dell’ASP con l’amplia-
mento del servizio anche po-
meridiano.
Continuano le prestazioni di 
Assistenza domiciliare inte-
grata e la Dimissione protetta 
attraverso il percorso infor-
matizzato Garsia e il raccordo 
ospedale - servizio sociale del 
Comune.
Sono impostati progetti finaliz-
zati all’autonomia di anziani e 
disabili per il superamento del-
le barriere architettoniche nelle 
abitazioni.
Esistono poi i Servizi Residen-
ziali (casa protetta, RSA) e 
Semiresidenziali (Centro diur-

no S.Domenico e per disabili 
Sottosopra a Budrio) nonché 
ricoveri di sollievo con soggior-
ni temporanei. Sono attivati su 
Budrio i progetti E-care e tele-
soccorso con grande soddisfa-
zione degli utenti e sono attivi i 
trasporti sociali.
Il Comune ogni anno colla-
bora con alcune Associazioni 
per attività di solidarietà e be-
nessere: ricordiamo la festa 
di Buon Vicinato, la festa In 
piazza con i nonni con appun-
tamento finale di pranzo gratu-
ito offerto dalla Bocciofila che 
quest’anno si terrà venerdì 18 
Dicembre 2009. 
Si è sviluppato con profitto e 
continuerà nel prossimo anno 
il Progetto Alzheimer che porta 
solidarietà e aiuto alle famiglie 
dei malati di questa patologia 
devastante. 
Un’altra iniziativa che ha rac-
colto grande soddisfazione ma 
soprattutto ha fornito un servi-
zio utile da tempo richiesto è il 
Progetto Parkinson elaborato 
in collaborazione con il Comu-
ne di Castenaso e con la par-

tecipazione dell’ Azienda ASL 
che ha fornito la selezione dei 
pazienti.
Il corso si svolge al Palazzo 
dello Sport ed è un esempio 
importante di collaborazione 
con la associazione Sport e 
Movimento che mette a dispo-
sizione le magnifiche palestre.
L’accesso per i cittadini alle 
numerose opportunità del so-
ciale e socio-sanitario passa 
attraverso lo sportello unico 
dei servizi sociali: questa è 
stata una innovazione di qual-
che anno fa che ha portato 
Budrio tra i primi Comuni ad 
avere un servizio efficiente e 
snello rivolto al cittadino.
Un grande ringraziamento va 
espresso pertanto a tutto il 
personale che si prodiga sul 
territorio al fine di mantenere 
alto il livello raggiunto in que-
sti anni per la qualità della vita 
con la persona al centro delle 
cure e dell’assistenza. n

Oriana Zuppiroli
Assessore Politiche Sociali
al Comune di Budrio

Pomeriggio
con i nonni

Ritornano le iniziative de-
dicate alla fascia più anzia-
na della popolazione, che 
quest’anno si concentrano 
su due grossi eventi:
Sabato 21 novembre
ore 16.00
nel prestigioso scenario
delle Torri dell’Acqua
a grande richiesta
OPERA & SWING
Concerto show
della soprano
Elisabetta Gurioli

Venerdì 18 dicembre
ore 12.00
il tradizionale PRANZO
NATALIZIO PER LA FESTA 
DEGLI AUGURI
con intrattenimento musica-
le. La partecipazione è gra-
tuita, il pranzo è gentilmente 
offerto dalla Bocciofila Circo-
lo Arci Canova Via Zenzalino 
Nord, 7.
Per partecipare occorre pre-
notare entro il 31 novembre 
al numero 0516928342. n



Amministrazione Budrio dentro e fuori | pagina 05

Lavori Pubblici
interventi di sistemazione di Piazza Filopanti

A 
seguito delle economie ottenu-
te all’interno dell’appalto dei la-
vori di messa in sicurezza delle 

strade anno 2008-2009, aggiudicato alla 
ditta Ages Strade, si è reso possibile 
programmare alcuni interventi di siste-
mazione di Piazza Filopanti; in partico-
lare:
l fresatura della pavimentazione in 
asfalto sui marciapiedi e conseguente 
stesura del nuovo tappeto in conglome-
rato bituminoso;
l ripristino della pavimentazione in cu-
betti di porfido nei punti maggiormen-
te ammalorati, attraverso l’eliminazione 
delle buche pericolose.
I lavori sono stati avviati mercoledì 21 
ottobre ed avranno durata di circa un 
mese, anche in funzione delle condizioni 
meteorologiche.
Il Sindaco ha inoltre richiesto ad Hera 
Luce la disponibilità a sostituire gli im-

pianti della pubblica illuminazione di 
Piazza Filopanti, vecchi ed inadeguati.
Hera Luce effettuerà questo intervento a 

suo carico, come atto di attenzione verso 
la comunità budriese, confidiamo che ciò 
avvenga nei tempi più rapidi possibili.  n

Giorgina Pondrelli,
103 anni

Grande festa per la Signora Giorgina 
Pondrelli, la più anziana cittadina di 
Budrio, che il 9 settembre ha compiuto 
103 anni!

Nella foto la festeggiata con le figlie nel-
la casa di Mezzolara, insieme al
Vicesindaco Ricci e all’Assessore
Zuppiroli. n

Visto i precedenti Avvisi Prot. n. 
12422 e 12424 in data 21.05.2009, 
riguardanti l’elenco delle opera-

zioni di esumazione ordinaria effettuate 
nei mesi di Marzo, Settembre e Ottobre 
2009 nei cimiteri di Pieve, Vedrana, Cen-
to e Mezzolara. Riscontrato che ad oggi 
non sono pervenute notizie, riguardo alla 
destinazione dei resti mortali di alcune 
salme esumate, si provvederà alla desti-
nazione dei resti mortali in OSSARIO CO-
MUNE, come previsto dal Regolamento 
Comunale di Polizia Mortuaria vigente, a 
far data dal 2 Gennaio 2010, delle salme 
di cui sopra.
Si comunica che l’elenco dei resti mortali 
destinati all’ossario Comune, è disponibi-
le sul sito Internet del Comune di Budrio:
www.comune.budrio.bo.it 
ed affisso alle bacheche dei cimiteri inte-
ressati.
Per ulteriori informazioni rivolgersi
al Servizio Amministrativo:
tel. 051.6928238 - fax 051.6928327
lavoripubblici@comune.budrio.bo.it n

Avviso operazioni 
di tumulazione resti 
mortali in ossario
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In occasione di “Agribù 
2009”, il 4 e l’11 Ottobre, a 
molti visitatori della manife-

stazione sarà capitato di ve-
dere in azione in via Garibal-
di gruppetti di vivaci ragazzini 
con mantello rosso e distintivo 
che distribuivano volantini dal 
titolo “Ciceroni per un giorno” 
e cercavano di coinvolgere i 
passanti nelle visite ai Musei. 
Questa iniziativa ha una sua 
storia antica, che nasce nel 
1997 dalla collaborazione fra 
l’allora Dirigente Scolastica e 
l’Amministrazione Comunale, 
ed una più recente che adesso 
vi raccontiamo.
Molti volonterosi alunni della 
Scuola Media dell’Istituto Com-
prensivo di Budrio, coordinati 
dalla prof. Lorenza Pinardi, nel 
corso dei precedenti anni sco-
lastici e all’inizio dell’attuale, si 
sono preparati per conoscere 
i segreti di ciascuna sede mu-
seale del territorio.
I ragazzi hanno avuto la for-
tuna di essere documentati e 
consigliati da guide d’ecce-
zione: per la Pinacoteca e il 
Museo dei Burattini, la Diret-
trice dei Musei di Budrio, prof. 
Lorella Grossi; per il Museo 
Paleo-ambientale, la dott.ssa 
Fabiola Frongia, per il Museo 
dell’Ocarina, Paolo Boccaletti; 
per il Torrione del Risorgimen-
to, la prof. Lorenza Servetti; 
per il Torrione della Canapa, 
Luciano Contiero e la signora 
Maria Roda, che hanno fornito 
anche dimostrazioni pratiche 
del funzionamento del “filarino” 
e del telaio.
I primi giovanissimi Ciceroni 
hanno debuttato in occasione 
di “Primaveranda 2008”, poi 
altri alunni hanno ricevuto da 
loro il testimone e li hanno so-
stituiti come guide ai Musei a 
“Primaveranda 2009”. I visita-
tori hanno sempre dimostrato 
gradimento e hanno incorag-
giato i ragazzi con complimenti 

verbali e dediche scritte sugli 
album dei Musei. Quest’anno, 
ad Ottobre, ad animare i mu-
sei di via Garibaldi e i Torrioni 
sono stati alunni delle attuali 
Classi Seconde, fra i quali ri-
cordiamo per motivi di spazio 
solo i “volti storici”, i veri “ve-
terani” dell’iniziativa, che sia 
nella precedente edizione di 
“Primaveranda” che in queste 
giornate non sono mai man-
cati, nonostante i tantissimi 
impegni e interessi tipici della 
loro età. Essi sono stati: Greta 
Magri e Giorgia Martelli, col-
te e professionali guide del-
la Pinacoteca e dei Torrioni; 
Arianna Gemini, Sara Mengo-
li e Laura Viviani, preparate e 
precise nell’illustrare il Museo 
Paleo-ambientale e i Torrioni; 
Matilde Visentin, Maria Chia-
ra De Vito, Edoardo Fontana, 
Marco Gamberini, Enrico Cio-
ni, Mattia Albano, ragazzi co-

municativi, simpatici e vivaci al 
Museo dei Burattini; Riccardo 
Assirelli, Sara Maurici, Ilaria 
Terontoli, Caterina Cristofori, 
Marius Baciu, Andrea Morara, 
informati ed esaurienti al Mu-
seo dell’Ocarina; la volontero-
sa Jessica Rizzuto al Torrione 
della Canapa.
Abbiamo ricevuto molti com-
menti all’iniziativa scritti dai 
protagonisti.
Ne possiamo pubblicare solo 
una piccola selezione, ma li 
conserveremo tutti nel nostro 
archivio.
l E’ stato un progetto molto 
interessante che ci ha aiutati 
ad ampliare il lessico. Abbia-
mo anche arricchito la nostra 
cultura e allo stesso tempo ci 
siamo divertiti! C.C.
l E’ stata un’esperienza unica, 
appassionante ed emozionan-
te perché il pubblico ha sapu-
to darci tante soddisfazioni, 

Giovanissimi ciceroni
al museo
Giovani guide turistiche per promuovere i musei di Budrio

ascoltandoci e ringraziandoci 
per il nostro lavoro! A.G.
l E’ stato un “mix” di studio in 
compagnia e di divertimento 
assicurato, che ci ha consen-
tito di stare con gli amici, di 
imparare a comunicare cor-
rettamente anche con estranei 
(compresi visitatori più prepa-
rati di noi), di acquisire nuove 
conoscenze! L.V.
l Io sono stata contenta di es-
sere stata guida della Pinaco-
teca perché amo molto la pittu-
ra e disegnare.
Inoltre ho illustrato il Torrione 
della Canapa, dove ho impa-
rato a tessere come facevano 
una volta le nostre nonne e in-
fine ho visto molte persone che 
mi guardavano stupite, mentre 
illustravo argomenti difficili.
Ciò che mi ha colpito di più è 
stata la gente che mi sorrideva 
e mi ringraziava per la mia pre-
parazione. G.M. n



La redazione del notiziario è stata 
contattata da alcuni genitori e stu-
denti dell’Istituto Giordano Bruno di 

Budrio che hanno espresso il desiderio di 
far conoscere e, in un certo senso ‘pro-
muovere’, le attività del polo liceale bu-
driese.
Una necessità che nasce a fronte di un 
calo generalizzato a livello provinciale, 
delle iscrizioni ai licei, a favore degli istitu-
ti Tecnici Professionali: scelte sicuramen-
te dettate dalla crisi economica che orien-
ta le famiglie ad un percorso scolastico 
che faccia ottenere un diploma immedia-
tamente spendibile nel mondo del lavoro.
Non tutti i nuclei familiari hanno, in questo 
momento, la sicurezza di un futuro lavo-
rativo che assicuri il reddito necessario 
per consentire ai propri figli di prosegui-
re agli studi anche dopo il liceo. Questa 
incertezza ha determinato, per quanto 
riguarda la realtà di Budrio, il mancato 
raggiungimento del numero necessario di 
studenti per creare la I Liceo Classico (IV 
ginnasio) dell’anno scolastico in corso. 
Anche le iscrizioni del primo anno dello 
scientifico hanno subito il trend negativo, 
verosimilmente sempre per i motivi sopra 
descritti.
Come Amministrazione Comunale, in 
particolare con l’Assessore alla politiche 
scolastiche Giuliana Sabattini, ci siamo 
messi a disposizione per raccontare le 
impressioni e le esperienze di genitori e 
studenti, che spontaneamente hanno vo-
luto inviarci i loro contributi.
Da un colloquio tra due madri, Simona ed 
Elisa, una con il figlio ancora alle medie 
e l’altra con i due figli al liceo a Budrio, 
abbiamo rilevato che Elisa identifica mol-
ti punti di forza nel Liceo e più specifica-
mente: la dimensione della scuola, che 
con i suoi 600 studenti è considerata di 
‘giuste proporzioni’; la preparazione de-
gli insegnanti, dato confortato dai risul-
tati positivi delle selezioni per l’iscrizione 
a certi corsi di laurea a numero chiuso, 
il valore di aggregazione che una piccola 
comunità scolastica permette di coltivare, 
l’economia del tempo rispetto a chi deve 
recarsi a scuola a Bologna, la centralità in 
paese della struttura scolastica.
Elisa non nasconde ovviamente che ci 
siano aspetti negativi, ma sono quel-
li ‘classici’ della scuola superiore, come 

l’adattamento ad una nuova didattica o la 
difficoltà ad entrare in sintonia con nuovi 
insegnanti. Simona chiede poi espressa-
mente notizie dell’indirizzo classico, visto 
che la figlia sarebbe orientata verso quel-
lo. I due genitori riflettono sul fatto che 
quest’anno non si è raggiunto il numero 
sufficiente per creare una nuova classe 
prima al Liceo Classico e si augurano che 
il prossimo anno sia possibile ricostruire 
la prima classe.
Lo vivono come un obiettivo da raggiun-
gere non solo come genitori ma anche 
come cittadini: spiace infatti che gli sfor-
zi della Preside Laprica e del Sindaco 
Castelli che tanto hanno fatto nel 2005 
, dietro richiesta di un gruppo di genitori 
di Budrio, Molinella, Castenaso e Medici-
na, per aprire una sezione del Classico 
a Budrio, siano vanificati per mancanza 
di iscritti.
Per entrambe l’obiettivo da porsi è mante-
nere a Budrio questa opportunità e riten-
gono che sia determinante riunire gli sfor-
zi dei genitori della prossima generazione 
di alunni. Suggeriscono quindi di verifica-
re, prima della chiusura delle prescrizioni, 
i potenziali interessati alla nuova classe di 
Liceo Classico, per ‘contarsi’ ed essere, 
magari, di riferimento a qualcuno ancora 
indeciso.

A tale scopo mettono persino a dispo-
sizione un numero personale (Simona 
320.4620332 e Donatella 377.1892600), 
per chi avesse intenzione di iscrivere il fi-
glio ma desidera avere qualche informa-
zione ‘di prima mano’ da un genitore che 
ha già il figlio che frequenta. Stesso entu-
siasmo e voglia di collaborare arriva dai 
ragazzi che attualmente frequentano il li-
ceo e che ci hanno inviato alcune testimo-
nianze che giudicano questa loro espe-
rienza scolastica formativa ed adeguata. 
Noi, come Amministrazione non possia-
mo che sostenere questa lodevole inizia-
tiva e ringraziamo le due mamme che ci 
hanno dato la possibilità di pubblicare le 
loro considerazioni. Riteniamo infatti che, 
come ha ricordato una delle due, non può 
essere la crisi a fermare un progetto per 
cui si è lavorato con tanto impegno.
La perdita della sezione del Classico a 
Budrio è la perdita di un’opportunità per 
i nostri ragazzi: sta anche nella Comunità 
impegnarsi perché l’offerta formativa del 
nostro Polo Scolastico non perda un cor-
so di studi che ha alla base non solo l’ap-
prendimento delle materie umanistiche, 
ma lo sviluppo di un corretto senso criti-
co e logico che potrà risultare prezioso in 
qualunque materia o attività si scelga di 
approfondire. n
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Polo Liceale di Budrio:
parlano genitori e studenti
un confronto generazionale per promuovere il Polo Liceale
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Ritorna anche per l’anno scolasti-
co 2009-10 lo sportello di ascolto 
psico-pedagogico per il Nido e la 

Scuola Materna, la Scuola Primaria Fedo-
ra Servetti Donati, per la scuola seconda-
ria di primo grado Quirico Filopanti e per 
l’Istituto Superiore Giordano Bruno. Per la 
fascia dai 0 ai 6 anni è attivato lo spor-
tello psicopedagogico, sia per genitori che 
per educatori e insegnanti, presso la sede 
del Settore Servizi alla persona e alla Fa-
miglia. La Dottoressa Licia Vasta riceve-
rà un mercoledì al mese a partire dal 25 
novembre. Per l’appuntamento telefona-
re ai servizi scolastici te. 051.6928308 o 
051.6928276. 
Per la Scuola Primaria Fedora Servetti 
Donati, il servizio di Counseling è affidato 
alla psicologa Dottoressa Eleonora Motta, 
e si terrà presso la Direzione Didattica del-
la Scuola a cadenza settimanale, il lunedì 
dalle 17.00 alle ore 19.00. Per prenotare, 
telefonare il lunedì dalle ore 14.30 alle 
ore 16.30, martedì dalle 12.30 alle 114.30 
all’insegnante Marco Quartieri al numero 
347.8712847. Il servizio consiste in uno o 
più colloqui individuali in cui confrontarsi 
rispetto ai dubbi e alle preoccupazioni che 
possano accompagnare i genitori nella 
loro esperienza quotidiana con i figli e per 
agevolare la relazione tra insegnante-stu-
dente e insegnante-genitore. 
La Scuola Media Quirico Filopanti Budrio, 
nella persona della psicologa Dottores-
sa Pia Villani, ha predisposto il punto di ascolto che si propone di offrire ai geni-

tori un confronto ed una consulenza sul-
le problematiche educative e valorizzare 
le competenze dei genitori. Sono molte le 
problematiche in campo, anche se transi-
torie, che si vivono con i propri figli: mo-
menti di incomprensione, di dubbi e incer-
tezze sulle capacità educative, sul come 
insegnargli a vivere il rapporto con il tem-
po libero e con le fatiche della scuola, su 
come aiutarli ad affrontare i cambiamenti 
del corpo. Per quanto concerne gli alunni, 
il servizio è indirizzato ad un percorso di 
accompagnamento per seguirli nella loro 
crescita e verso la soluzione dei loro pro-
blemi. L’attività di consulenza si svolgerà 
presso la Scuola Media Quirico Filopanti, 
nelle giornate di sabato mattina. Per pre-
notazioni e ulteriori informazioni, contatta-
re l’insegnante di riferimento Prof.ssa Mal-
va Miccoli, nelle ore del mattino al numero 

al numero 051.6920614. 
Lo sportello di ascolto per l’Istituto Supe-
riore di Istruzione Scientifica Giordano 
Bruno, che comprende sia il Liceo Scien-
tifico che l’Istituto Tecnico, è a cura dello 
psicopedagogista Dottor Enrico Montana-
ri che è anche consellour psicoanalitico. 
Il Dottor Montanari è a disposizione dei 
ragazzi per essere ascoltati sulle loro pro-
blematiche in colloqui individuali o in cop-
pia o anche in gruppi di tre per volta: que-
sta scelta operativa è stata attuata perché 
a volte prima di iniziare con incontri indivi-
duale, i ragazzi hanno la necessità di af-
frontare in gruppo questa nuova esperien-
za. Lo sportello è comunque indirizzato 
anche ai genitori che ne fanno richiesta. 
Per accedere al servizio si può prenotare 
in segreteria al numero 051.6923911: la 
referente del progetto è la Prof.ssa Fra-
scarelli. n

sportello di ascolto
per genitori e studenti
ritorna il servizio di counseling

La pappa
è online!

Anche quest’anno l’Ufficio Scuola ha 
provveduto a fornire l’elenco completo 
dei menù di Refezione Scolastica nelle 
scuole di Budrio e frazioni.
Sul sito www.comune.budrio.bo.it 
sezione Scuola, si potrà accedere e 
stampare le pagine relative ai menù di:
l Spazio Baby (colazione)
l Menù Asilo Nido Invernale
l Menù Asilo Nido Estivo
l Menù Scuola dell’Infanzia (Materna)
l Menù Scuola Primaria (30 ore)
l Menù scuola Primaria (40ore)
l Menù Scuola Media. n

FoTo dI VITTorIo boNaga
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Venerdì 4 dicembre alle ore 21.00, 
presso le Torri dell’Acqua di Budrio, 
verrà ricordata Fedora Servetti Do-

nati, indimenticabile studiosa, che ha de-
dicato ogni sua azione ed ogni sua opera 
alla salvaguardia, difesa e valorizzazione 
del patrimonio storico-culturale di Budrio, 
suo paese natale. Questa serata si artico-
lerà in alcuni momenti importanti, fra cui 
la consegna di tre borse di studio a tre 
studenti delle scuole di Budrio (elemen-
tari, medie inferiori e medie superiori) che 
si sono particolarmente distinti nell’anno 
scolastico 2008/2009. Le borse di studio 
sono offerte dal Centro Sociale La Ma-
gnolia e dalla Fondazione Cervellati, in 
collaborazione col Comune di Budrio.
La serata sarà anche l’occasione per pre-
sentare la ristampa dell’ultimo lavoro di 
Fedora Servetti Donati “E’ Budrio un bel 
castel del bolognese” edito nel 2002 e da 
tempo esaurito.
La riedizione di questo studio è stata resa 
possibile grazie alla partecipazione di nu-
merose, Associazioni, Fondazioni, azien-
de, librerie e del Comune di Budrio, riuni-
tisi in una “cordata” finalizzata a rendere 
nuovamente disponibile per la collettività 

budriese questo agile ed importante stru-
mento per la conoscenza della storia di 
Budrio. Una mostra con particolari articoli 
inediti della Prof.ssa Servetti Donati, cu-
rata da Maurizio Montanari, la distribuzio-
ne gratuita dell’opuscolo “Un’esemplare 
storia locale” del Prof. Lucio Gambi, ricor-
di e testimonianze di cittadini e studiosi 
che hanno collaborato con Fedora Ser-
vetti Donati o che avevano con lei un le-
game di amicizia, intermezzi musicali del 
duo Pier Luigi Piran e Damiano Scarpa 
(violoncello e pianoforte), allievi dell’Ac-
cademia Chigiana, proposti dall’Associa-
zione Amici del Consorziale ed un video 
realizzato da Vittorio Bonaga, faranno da 
corollario alla serata. n

4 dicembre:
serata per ricordare
Fedora servetti donati

Aggiornamento
Budrio Legge Budrio scrive

La presentazione del 5 dicembre alle 
Torri dell’Acqua è annullata: le au-
trici del libro En nel silencio Tango, 

non potranno presenziare all’evento che 
è stato quindi rimandato a data da defi-
nire.
Il 14 dicembre, come ultimo incontro del 
ciclo autunnale della rassegna ci sarà Da-
nilo “Maso” Masotti con il suo ultimo libro 
“Il Codice Bologna”. n 

Rettifiche
Giornale ottobre 2009

Nello scorso numero del notiziario comuna-
le, a pagina 16 all’interno dell’articolo “Mez-
zolara calcio girone infernale” è apparso uno 
slogan (“Boia chi molla”) che non ha nulla a 
che fare con il calcio e con lo sport, in quanto 
richiama a esperienze politiche del passato 
violente ed antidemocratiche. Lo slogan non 
è stato utilizzato volutamente e con il suo si-
gnificato originario. Ci scusiamo con quanti 
si sono sentiti offesi.
Mezzolara Calcio
La redazione di “Budrio dentro e fuori”

Sempre nello scorso numero di ottobre, a 
pagina 6 all’interno dell’articolo “Puliamo il 
Mondo”, per un refuso l’intestazione della 
scuola primaria di Budrio è stato erronea-
mente attribuita a Lorenza Servetti Donati 
mentre è evidente che la nostra scuola è in-
testata alla Prof. Fedora Servetti Donati.
La redazione di “Budrio dentro e fuori”
si scusa con la figlia Lorenza
e con i lettori tutti. n



1. Portici
2. Piazza Antonio da Budrio
3. Esposizione di Via Verdi
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cartoline da Agribù 2009
Foto di Vittorio Bonaga



4. Stand Gastronomici
5. La Mostra sui Libri di Viaggio in Biblioteca
6. Al Portig dal Magnän
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Nasce a Bologna nel 1951, nonni e 
genitori budriesi. A Budrio vive fino 
all’età di cinque anni e vi ritorna 

tutte le estati della sua infanzia per poi ri-
siedere stabilmente dai 20 e 30, età in cui 
si trasferisce a Bologna.
A Budrio ci torna tutte le settimane, non 
solo per ritrovarsi con la famiglia (ha spo-
sato una Budriese) ma anche per gli in-
contri del Rotary locale, di cui è stato Pre-
sidente. Laureato in medicina e chirurgia 
a Bologna, attualmente è Professore di 
Chirurgia Vascolare all’università di Mo-
dena e Reggio Emilia. Dirige da cinque 
anni la struttura di Chirurgia Vascolare 
del Policlinico di Modena, azienda ospe-
daliera universitaria, dopo essere stato 
per trentanni all’Ospedale Sant’Orsola di 
Bologna, nella struttura diretta dal Prof. 
Massimo D’Addato che considera il suo 
maestro.

Prof. Curti, come è organizzata
la struttura che dirige?
È un reparto inserito in un dipartimento 
di Chirurgia dove ci sono quattro sedute 
operatorie settimanali, una Scuola di spe-
cializzazione in Chirurgia Vascolare in cui 
svolgiamo attività didattica per medici in 
formazione oltre che per gli studenti della 
facoltà di Medicina.
Facciamo ricerca: io stesso prima di di-
ventare Professore universitario sono 
stato Ricercatore e mi occupavo preva-
lentemente di protesi vascolari che sono 
quelle che sostituiscono le arterie mala-
te. Negli ultimi anni mi occupo soprattutto 
di chirurgia Endovascolare che sarebbe 

quella branca meno invasiva della nostra 
chirurgia ricostruttiva che si avvale di ca-
teteri, palloncini, stent ed endoprotesi: tut-
to ciò oggi consente una chirurgia meno 
invasiva rispetto a quella tradizionale.
Oggi il 60% degli interventi che vengono 
effettuati sulle arterie è endovascolare, 
quindi meno invasivo. Sono tecniche che 
danno la possibilità di usare anestesie 
più leggere, di operare usando incisio-
ni più piccole e di poter offrire delle de-
genze più brevi. E soprattutto possiamo 
operare anche persone molto anziane o 
con un quadro clinico già compromesso: 
Basti pensare che fino a qualche anno fa 
avevamo il problema di operare o meno 
gli ottantenni.
Oggi discutiamo se applicare queste tec-
niche ai noventenni!

Nel senso che si è alzata
l’aspettativa di vita?
Infatti. Abbiamo pazienti che arrivano ad 
età avanzata , con un problema da risol-
vere e si aspettano che noi lo risolviamo. 
E non sentono ragioni se gli si dice che 
l’età è tanta...! Novantenni, che stanno 
bene e che vogliono continuare a stare 
bene. Ed in effetti queste tecniche meno 
invasive consentono di risolvere problemi 
circolatori importanti, anche con età così 
avanzate: il tutto nel senso di una migliore 
qualità di vita.

Quali sono i suoi ricordi di Budrio
nel periodo in cui ci ha abitato?
Vivendo l’adolescenza a Castenaso si 
può dire che l’ho frequentata anche quan-
do ero studente delle superiore. Proprio 
in quel periodo, ma anche dopo, ho fat-
to sport ed ho giocato nella locale squa-
dra di calcio, il Budrio, che poi si fuse 
con il Prunaro e divenne Budrio-Prunaro. 
Quando mi sono laureato ho” appeso le 
scarpette al chiodo” perché ho deciso che 
volevo fare solo il Dottore... e come cal-

ciatore avevo dei limiti. I miei amici erano 
vari oltre che quelli della squadra di cal-
cio. Frequentavamo un gruppo di coeta-
nei che rivedo purtroppo raramente.
Ricordo, e ne dimentico tanti, il Prof. Re-
nato Pasquali ed il Dottor Libero Baroz-
zi con i quale ho condiviso tanti anni di 
professione a Bologna. Altri come Donini, 
Cesari e Lenzi, stimati colleghi che ben 
conoscete oppure Moreno Sarti... che or-
ganizza la famosa cena annuale alla qua-
le purtroppo non riesco mai ad andare. 
Molte le ho poi recuperate grazie al Ro-
tary.
Ho rivisto anche per un periodo di tempo 
il Dottor Cocchi che ricordo con nostalgia 
e riconoscenza perché fu uno dei primi a 
farmi lavorare. Negli anni ‘70, infatti, ap-
pena laureato, quando andava in vacan-
za in estate mi affidava i suoi pazienti, e 
lo sostituivo: all’epoca era l’unico modo di 
guadagnare per noi specializzandi. Con 
gli amici ci si ritrovava nei cinema, ma mi 
ricordo prima ancora l’arena estiva, poi la 
tavernetta del Giardino dove si ballava, 
l’oratorio di San Lorenzo dove si gioca-
va a calcio su quel pavimento di cemento 
che è rimasto tale...

Come trova che Budrio sia cambiata
in questi anni?
Secondo me Budrio negli anni ha comin-
ciato a risentire in maniera negativa della 
vicinanza con Bologna: molti trovano più 
comodo andare a Bologna per qualsiasi 
intrattenimento. Alcuni paesi più lontani 
dalla città, come Molinella che è a metà 
strada tra Bologna e Ferrara, forse han-
no una vita di aggregazione, per neces-
sità più consolidata e sono quindi ‘auto-
nomi’ dalle città più grandi. Budrio ha un 
pò perso i suoi punti di aggregazione for-
ti, a favore di Bologna. La scomparsa dei 
cinema rafforza questa mia convinzione, 
anche se i cinema hanno chiuso un pò 
ovunque. 

intervista del mese:
Professore tiziano curti
La nuova eccellenza di Budrio è la protesica!
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Sindaco di Budrio per un giorno.
Cosa farebbe?
Budrio è un paese in cui si vive bene: ci 
sono i servizi, un buon ospedale, collega-
menti validi. Non è certo il mio mestiere 
e credo che il sindaco Castelli lo sappia 
fare molto bene, ma mi piacerebbe che 
Budrio si caratterizzasse per qualcosa 
che fosse più visibile delle sue peculiari-
tà storiche (l’ocarina e le “mitiche patate”, 
per le quali comunque l’amministrazione 
sta facendo tanto).

Cosa ne dice del polo protesico che si 
sta cercando di valorizzare anche con 
la nascita dell’Associazione le Torri 

dell’Acqua? Potrebbe essere questa 
la strada giusta?
Infatti, lei mi ha offerto un “assist” perfetto: 
qui c’è una realtà che si chiama officine 
Inail ed è di spessore mondiale. Si figu-
ri che quando sono stato negli Stati Uniti 
per lavoro, in Arizona, quando sapevano 
che venivo da Bologna, il primo collega-
mento che facevano era Vigorso. E ci te-
nevano a far sapere che conoscevano, sì, 
Bologna, ma soprattutto Vigorso. Mi scio-
rinavano poi tutta la bibliografia di Han-
nes Schmidl ,che io ho avuto la fortuna di 
conoscere e che mi ha fatto partecipare a 
dei congressi come Relatore quando ero 
molto giovane. Quindi sono felice che si 

stia lavorando in questa direzione, perché 
parliamo di un’assoluta eccellenza e tanti 
budriesi ne sono coinvolti. Budrio potreb-
be diventare anche sede di una fervida 
attività congressuale o fieristica, o punta-
re sulla attività sportiva di questi pazienti 
(esistono campionati anche i giochi olim-
pici a loro riservati) vista la disponibilità di 
struttura idonee. È un patrimonio da tene-
re ben saldo, da incentivare perché è raro 
trovare tante realtà accorpate in un’unica 
zona e dato che anche Inail fa parte di 
questo bacino, non ci sono nel mondo al-
tri poli così fortemente caratterizzati e ad 
altissimo livello: una vera eccellenza di 
cui andare orgogliosi. n

eventi alle torri dell’Acqua
CINEMA ALLE TORRI

In collaborazione con la Consulta
delle Associazioni di Budrio

Venerdì 20 novembre - ore 21.00
l Gran Torino
di Clint Eastwood
Venerdì 28 novembre - ore 21.00
l Il bambino con il pigiama a righe
di M. Herman

EVENTI

Sabato 21 novembre ore 16.00
l Pomeriggi in piazza con i nonni
OPERA & SWING
Concerto show della soprano
Elisabetta Gurioli - ingresso gratuito

CONFERENZE CONCERTO

Nuovo ciclo di conferenze-concerto del 
m.tro Fausto Giuseppe Modugno nella 
suggestiva sala da concerto “Vasca alta” 
organizzate dall’Associazione Amici delle 
Arti. Con il patrocinio del Comune di Bu-
drio. Ingresso ad ogni singolo concerto: 
5,00 Euro.
Domenica 22 novembre - ore 16.30
l Nell’anno di Hayden
conferenza-concerto su F.J. Hayden
nel bicentenario della morte

Domenica 6 dicembre - ore 16.30
l Nell’anno che verrà - prima parte
conferenza-concerto su R. Schumann
di cui ricorre nel 2010 il bicentenario
della nascita
Domenica 20 dicembre - ore 16.30
l Nell’anno che verrà - seconda parte
conferenza-concerto su F.Chopin
di cui ricorre nel 2010 il bicentenario
della nascita

CONCERTI

30 novembre - ore 21.00
l W. A. Mozart
Quartetto in Sol Magg. KV 156 
l W. A.Mozart
Divertimento I KV 136 
Merco Ferri - Violino I
Michele Poggio - Violino II
Enrica Alberti - Viola
Enrico Ferri - Violoncello
l F. Mendelsshon - Ottetto OP.20 
Marco Ferri - Violino I
Michele Poggio - Violino II
Sara Pastine - Violino III
Paola Besutti - Violino IV
Francoise Renard - Viola I
Enrica Alberti - Viola II
Enrico Ferri - Violoncello I
Cristiano Sacchi - Violoncello II
13 dicembre - ore 17.00
l W. A. Mozart - dai Quartetti Prussiani:

Quartetto in Re Magg. KV 575 
l J. Haydn - ai Quartetti Prussiani:
Quartetto in Fa diesis Opus 50
Nr.4 Hob.47
Fabio Sperandio - Violino I
Elena Maury - Violino II
Corrado Carnevali - Viola
Mattia Cipollini - Violoncello
17 gennaio - ore 17.00
l J. Haydn - dai Quartetti dedicati al
Granduca Paolo di Russia:
Quartetto in Mi bemolle maggiore Opus 
33 Nr.2 Hob.38
l D. Schostakovich
Quartetto Nr.11 in Fa minore Opus 122
Fabio Sperandio Violino I
Elena Maury - Violino II
Corrado Carnevali - Viola
Mattia Cipollini - Violoncello
Biglietti
Intero:
l 12,00 euro
Riduzioni:
l per i soci della Fondazione
Giorgio Cocchi e per le Associazioni
convenzionate 7,00 euro
l studenti 2,00 euro
l bambini fino a 12 anni ingresso libero. n
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RIPRENDE L’ATTIVITà DELLA
CONSULTA DELLE DONNE

Riparte la Consulta delle Donne.
Queste le attività del mese di novembre:
l 25 Novembre
“giornata mondiale contro la violenza
sulle donne”
in collaborazione con le pari opportunità: 
sensibilizzazione dei ragazzi sul tema an-
che attraverso la distribuzione del fiocco 
bianco davanti alle scuole.
Parteciperà il Sindaco Carlo Castelli.
In serata proiezione presso le Torri dell’ac-
qua, del filmato “processo per stupro”, 
primo documentario sull’argomento man-
dato in onda dalla RAI alla fine degli anni 
’70.

Continuano le attività consolidate:

l “banchetto del libro usato”
allestito in occasione del mercatino che 
si tiene ogni prima domenica del mese. Il 
ricavato viene investito in attività di carat-
tere sociale.
l “laboratorio di burattini”
ogni mercoledì sera presso la sala S
in Via Garibaldi.
Sarà possibile trovare a breve maggiori 
informazioni sulle attività della Consulta 
delle Donne sul sito del Comune di Budrio 
in una sezione ad essa dedicato.

PICCOLO PRINCIPE: LE PROPOSTE 
DEL PROSSIMO MESE

Le prossime iniziative proposte dall’asso-
ciazione dei genitori “Piccolo Principe”.
l Lunedì 23 Novembre
Sala S - ore 21.00
Assemblea annuale dei Soci 
l Martedì 1 Dicembre
Sala S - ore 21.00
Incontro pubblico “I genitori e la disles-
sia: che fare? Qualche indicazione per 
non perdersi d’animo”
Relatrice Prof.ssa Maria Grazia Pancaldi

della Sezione dell’ Associazione Italiana 
Dislessia di Bologna
Di grande interesse per tutti i genitori e 
insegnanti.

MERCATINO DEI PRODUTTORI
BIOLOGICI

Il mercato dei produttori biologici ha ripre-
so la sua attività all’interno della galleria 
Sant’Agata, in via Marconi con accesso 
da Piazza Antonio da Budrio, con l’orario 
invernale dalle 16.30 alle 19.30.

INGLESE IN BIBLIOTECA
PER STUDENTI

L’Associazione Culturale ‘English in the 
Village’ organizza, in collaborazione con 
il Comune di Budrio, presso la Biblioteca 
di Budrio, Corsi Post Scuola di Lingua In-
glese per Ragazzi della Scuola Media.
Sono previsti incontri di 90 minuti: 45’ con 
l’insegnante di grammatica e 45’ con l’in-
segnante di conversazione madrelingua. 
Il corso ha come obiettivo il sostegno allo 
studio della lingua Inglese al fine di facili-

Le Associazioni budriesi
Gli appuntamenti del mese

tarne l’apprendimento scolastico.
I programmi del corso verranno adattati a 
quelli scolastici.
Le lezioni si terranno il Lunedì o il Giovedì
dalle ore 15.00 alle 19.00.
L’Associazione organizza anche corsi per 
bambini della Scuola Elementare Sono 
previsti incontri di un’ora.
Il corso propone una serie di “lezioni 
giocose”mirate all’apprendimento delle 
principali abilità linguistiche della lingua 
inglese.
Le lezioni si terranno il Lunedì o il Giovedì
dalle ore 15.00 alle ore 19.00.
Per informazioni tel. 348.5539477.

ALLA MAGNOLIA TUTTI A SCUOLA
DI BURRACO

Continuano al Centro Sociale La Ma-
gnolia i tornei settimanali di Burraco. Si 
gioca tutti i mercoledì alle ore 20.45: i tor-
nei sono articolati in tre partite, sistema 
Mitchell, più una partita Danese.
Al martedì pomeriggio, dalle 14.30 alle 
17.30, c’è lezione per i principianti ma an-
che per chi già gioca e si vuole migliorare.

Centro Sociale La Magnolia
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Il socio incaricato per l’insegnamento è 
Paolo Merighi, (cellulare 339 2888739) 
mentre quello incaricato per l’allenamento 
è Angelo Corso (cellulare 339-1668957). 
Nella foto, a sinistra Angelo Corso, a de-
stra Paolo Merighi, in un momento della 
serata finale del Torneo 2008.

ORTO SINERGICO CONDIVISO
IN FESTA!!

Gli orti sinergici condivisi sono stati 
inaugurati a Prunaro di Budrio con una 
bella festa che si è tenuta il 6 settembre e 
che ha visto la partecipazione di molti bu-
driesi nonché il taglio del nastro da parte 
del sindaco Carlo Castelli, che fin da su-
bito si è mostrato interessato e sensibile a 
questo progetto. Il progetto degli orti con-
divisi nasce dall’associazione ECO di Bu-
drio che, grazie all’appoggio del Comune, 
ha potuto usufruire di un terreno comuna-
le in disuso per trasformarlo in un giardi-
no di verdure e ortaggi divenendo così un 
esempio concreto di recupero del rappor-
to dei cittadini con la terra ed i suoi prodot-
ti e che per la sua particolarità ha ricevuto 
anche l’attenzione di alcuni quotidiani lo-
cali. La festa è stata un bel momento di 

condivisione e socializzazione, dove con 
il contributo di ognuno si è riusciti a crea-
re un clima di armonia e di gioco. Un rin-
graziamento particolare inoltre va a Coop 
Adriatica che ha contribuito all’acquisto di 
vivande che, insieme a tante altre cibarie 
di produzione casalinga nonché ai prodot-

ti dell’orto, hanno arricchito la festa! Per 
chi fosse interessato a partecipare al pro-
getto dell’Orto Condiviso (ma non solo!) 
può contattare Floriano Fabbri all’indirizzo 
mail: florifa@database.it
o visitare il sito dell’associazione Eco
www.associazione-eco.it n

Il Sindaco Castelli alla Festa degli Orti Sinergici Condivisi

Serata aperitivi alla Movida Cafe’
e altri progetti!

Lo scorso 6 Novembre il Movida Cafe’, 
presso il Palazzetto dello Sport di Bu-
drio, ha inaugurato le sue serate ape-
ritivo a buffet. Si tratta di un evento 
settimanale, che si protrarrà fino alla 
primavera, in cui tutti sono invitati a 
partecipare, dalle 18.00 in poi, ad una 
serata che parte con aperitivi e deliziosi 
stuzzichini (il secondo giro verrà offer-
to dalla casa!) e prosegue con musica 
‘ambient’ per concludersi, circa a mez-
zanotte, con musica disco. Le serate 
fanno parte del progetto no-alcool, di 
cui Movida Cafè si è fatto promotore 
dallo scorso anno, e vuol rappresenta-
re un’opportunità per passare insieme, 
in paese, una serata in compagnia con 
buon cibo e buona musica. Con la se-
conda consumazione, in regalo l’etilo-
metro monouso, fornito dalla Regione 

Emilia Romagna. Un altro progetto che 
interesserà soprattutto i più giovani e 
che è in via de definizione, è quello “A 
cena con i giovani artisti budriesi”.
Si tratta di una serie di serate gastro-
nomiche a tema artistico, in compagnia 

di un giovane creativo budriese che ac-
compagnerà i commensali con perfor-
mance della propria arte: sono previsti 
come ospiti musicisti, attori, poeti ed ar-
tisti. Per informazioni:
051.802886 - 349.5717284. n



50 anni di lavoro
per l’Aci di Budrio
50° anniversario di attività di natale santini

50anni di lavoro sono una parte di 
vita, di rapporti umani e di storia, 
la storia di un’attività iniziata con 

qualche cliente, perché nel 1959 di automobi-
li e di moto ce n’erano davvero poche , e che 
ha vissuto tutta l’evoluzione del settore auto-
mobilistico / trasporti.  Desidero quindi anco-
ra una volta ringraziare una clientela sempre 
più ampia e fidelizzata nel tempo che, nella 
fiducia riservataci in un paese accogliente e 
disponibile come Budrio, ci ha permesso di 
crescere e di arrivare motivati ad un traguar-
do tanto importante. Grazie anche a mia figlia 
Valeria e alla nostra collaboratrice Annalisa, 
che proseguiranno nell’attività cercando di 
valorizzare al meglio i nostri servizi. Io, per 
quanto possibile continuerò sicuramente ad 
affiancarle.
Con emozione e queste parole Natale Santini 
ha accolto il Sindaco Castelli e l’Assessore 
Cocchi che gli hanno consegnato una perga-
mena per festeggiare il mezzo secolo di atti-
vità in paese.
Un lavoro svolto con passione privilegian-
do, oltre all’ingresso delle nuove tecnologie 
come lo Sportello Telematico, anche il rap-
porto umano con i clienti e quello affettivo con 
il paese in cui opera da tanti anni. n
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Il Comune di Budrio
per la pace

Un ringraziamento per tutti gli spon-
sor ed i team che hanno fatto in 
modo che anche questa edizione 

al Tractor Pulling richiamasse un pubblico 

tractor Pulling
di oltre 2.000 persone nel corso dell’ultimo 
Agribù. L’organizzazione ringrazia anche 
il Comune di Budrio e la Proloco per aver 
permesso la realizzazione dell’evento. n


